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O Tribunal do Júri 
Popular da 1ª Vara Judi-
cial da Comarca de Jag-
uariúna proferiu uma 
sentença de nove anos 

de prisão em regime 
fechado para Manoel 
Lopes Ferreira, de 45 
anos, acusado de es-
faquear Paulo Roberto 

Gonçalves, de 51 anos, 
em 2021, na cidade de 
Santo Antônio de Posse. 
O crime ocorreu após 
uma discussão sobre a 

cobrança de aluguel e 
deixou a vítima grave-
mente ferida.  O jul-
gamento, que ocorreu 
na sexta-feira (22), no 

Fórum de Jaguariúna, 
foi marcado por depo-
imentos e testemun-
hos contundentes. A 
vítima, Paulo Roberto 

Gonçalves, sobreviveu 
ao ataque, mas passou 
quatro dias internado 
devido à gravidade dos 
ferimentos.

No domingo, 24 de se-
tembro, a cidade teste-
munhou um momento 
tocante e histórico, com 
a inauguração simbólica 
da Praça Padre Geraldo 
Jacobucci. A ocasião não 
apenas celebrou a me-
mória do sacerdote, mas 
também marcou a benção 
da primeira etapa das 
obras da Igreja de Nossa 

Senhora de Guadalupe, 
situada no bairro Padre 
Pedro, e uma comovente 
carreata que acompanhou 
os restos mortais do Padre 
até a Paróquia Santo An-
tônio. A inauguração da 
Praça Padre Geraldo Jaco-
bucci foi um tributo a esse 
sacerdote, cuja influência 
transcendeu as paredes 
da igreja.

Na noite de segunda-
-feira (25), a Guarda Mu-
nicipal de Santo Antônio 
de Posse realizou uma 
operação de grande rele-
vância para a segurança 
da cidade, focando na 
fiscalização de trânsito 
e na busca por veículos 
irregulares. A ação teve 
como objetivo principal 
combater crimes, princi-
palmente furtos e roubos 
de motos, além de veri-

ficar a situação de vans, 
furgões e caminhões que 
circulavam pelas vias 
locais. O comandante 
da Guarda Municipal, 
Marcos Preto, liderou a 
operação e explicou que 
o foco central era identi-
ficar e abordar veículos 
que se encontrassem em 
situações irregulares, 
seja por falta de docu-
mentação ou outras ir-
regularidades.

Na manhã deste sábado 
(23), a cidade de Serra Ne-
gra celebrou com grande 
estilo seus 195 anos de 
história. A ocasião especial 
foi marcada por um desfile 
cívico que reuniu diversas 
instituições e grupos da 
região, destacando-se a 
presença da Guarda Muni-
cipal de Santo Antônio de 
Posse, que participou com 

destaque no evento.
A Guarda Municipal de 

Santo Antônio de Posse, 
conhecida por seu com-
prometimento com a se-
gurança e o bem-estar da 
comunidade, desfilou com 
grande orgulho, demons-
trando seu apoio à cidade 
vizinha e estreitando ainda 
mais os laços entre as duas 
localidades.

INAUGURAÇÃO 
DA PRAÇA PADRE 

GERALDO JACOBUCCI: 
Homenagem 

emocionante a um 
sacerdote

Guarda Municipal 
de Santo Antônio 
de Posse participa 

de desfile em 
comemoração aos 195 
anos de Serra Negra 

GM de Santo Antônio 
de Posse realiza 
operação para 

combater crimes e 
recuperar veículos 

roubados

SAÚDE DA 
MULHER: Prefeitura 
promove campanha 

para coleta de 
papanicolau

Homem é condenado a nove anos de prisão após 
esfaquear vítima em Santo Antônio de Posse por 

disputa de aluguel
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Os amantes do skate 
têm um encontro marca-
do com um dos maiores 
skatistas brasileiros de 
todos os tempos nesta 
sexta-feira, dia 29 de se-
tembro. Sandro Dias, o 
Mineirinho, estará pela 
primeira vez em Jagua-
riúna, às 15h, na pista de 
skate pública “Ricardo 
Mathias de Queiroz”, no 
Jardim Fontanella.

A Prefeitura Munic-
ipal está empenhada 
em cuidar da saúde das 
mulheres de Santo Antô-
nio de Posse e, entre os 
dias 16 e 20 de outubro, 
promoverá uma cam-
panha especial de coleta 
de papanicolau. Esta 
iniciativa, realizada pela 
Secretaria da Saúde, 
visa prevenir o câncer 
do colo do útero, ofere-
cendo um atendimento 

ampliado nos seis Pos-
tos de Saúde da Família 
(PSF) do município. Du-
rante essa semana de 
conscientização, os PSFs 
funcionarão em horário 
estendido, às às 20h. 
Isso possibilitará que as 
mulheres que trabalham 
durante o dia tenham a 
oportunidade de realizar 
o exame de papanicolau 
sem comprometer suas 
atividades diárias.

Eleições do Conselho Tutelar em Santo 
Antônio de Posse; Entrevista com o Dr. Felipe 
Aguiar, Presidente do Conselho Municipal dos 

Direitos da Criança e do Adolescente

Multicampeão 
do Skate 

Sandro Dias, 
o Mineirinho, 
participa de 

workshop em 
Jaguariúna 
nesta sexta
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Comunicado a População, aos Voluntários e Sócios do 
Lar São Vicente de Paulo

A Diretoria atual do Lar São Vicente de Paulo após a realização das Eleições no dia 28/09/2023, com 
a ausência de interessados e candidatos à constituírem a nova diretoria para o mandato de 2023-
2026, e diante do encerramento do mandato da Diretoria atual em 08/10/2023, informa aos Adminis-
tradores da Instituição, de acordo com o artigo 12 do Estatuto vigente (em decorrência do processo 
n° 2097673-56.2023.8.26.0000), ou seja, a Assembleia Geral constituída pelos Associados Benemé-
ritos: Adalberto Bergo Filho, Adolecir Antonio Solera, Alcindo Soares, André Ricardo Borges, Angelo 
Comisso, Antonio Augustinho Zonzini, Antonio Beraldo de Lima, Antonio Carlos Cavallaro, Antonio 
Claret da Silva, Antonio Luiz Peregrini, Arnaldo Linhares Filho, Benedito F. de Camargo Filho, Cacio 
Johannes Moreira Van Ham, Dianora Santos Cunha, Dorival Villalva, Edmur Ferro, Eduardo Antonio 
Sanavio Filho, Eduardo Villalva, Jamir Turini, Jeová Rodrigues da Silva, João Baptista Longui, João 
Barbosa, João Batista Menuzzo Semeghini, João Lenadro Lolli, João Roberto Rogatto, Jonas Ever-
ton Octávio, José Adriano dos Santos, José Alfredo Siqueira, José Granzier, José Ricardo Cortez, 
José Sidney Vieira, Lázaro Fernandes Pereira, Luciano Loli, Luiz Antonio Ferreti, Luiz Claudio Navar-
ro, Luiz Rodrigo Modesto, Marcio Roberto Bergo, Marcos Antonio Turolla, Marcos José Jacobussi, 
Marcos Roberto Moretto, Paulo Eduardo Leme, Paulo José Rodrigues de Souza, Pedro Comisso 
Sobrinho, Pedro Paulo Veiga, Seila Mirian Rversi de Souza, Sylvio Semeghine Filho, Timoteo Arten, 
Valdecir Damasio, Vinicius Luiz Alves Nizoli, e do Conselho de Administração e Conselho Fiscal que, 
diante da vacância na diretoria executiva do Lar São Vicente de Paulo, a administração da Instituição 
passará a ser exercidas pelos mesmos até a nomeação e instalação de nova diretoria, de acordo 
com o Estatuto vigente (em decorrência do processo n° 2097673-56.2023.8.26.0000).
Sendo só os que nos apresenta para o momento, nos colocamos à disposição para eventuais escla-
recimentos.

Santo Antonio de Posse, 29 de setembro de 2023.
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Quem não tem raciocínio crítico, 
aceita qualquer coisa

Estamos sem fundos

CBD, THC e drogas K: desvendando a sopa 
de letrinhas

Por Cesar Eduardo 
da Silva*

O pensamento críti-
co, uma característica 
aparentemente espera-
da, comum e até óbvia 
a um profissional da in-
dústria nacional, é vista 
como um atributo fraco 
ou ausente em vários 
trabalhadores, porém, 
muito desejado. Seu 
resgate tornou-se uma 
peça-chave no desen-
volvimento dos projetos 
de otimização de proces-
sos e produtos.

Mas, por que o ra-
ciocínio crítico enfra-
queceu tanto na atual-
idade? Uma das fon-
tes desse abatimento 

vem da própria for-
mação acadêmica, des-
de a alfabetização até a 
pós-graduação e além. 
Somos “doutrinados” 
desde os mais tenros 
tempos a responder per-
guntas e avaliados pelas 
respostas que damos.

Se a nossa resposta 
se encontra dentro do 
padrão esperado, está 
correta; caso contrário, 
perdemos pontos em 
nossa “prova”, que testa 
na esmagadora maioria 
das vezes a capacidade 
de memorização em cur-
to prazo do aluno.

Nas provas tradicio-
nais de colégios ou fac-
uldades, testamos prin-
cipalmente essa aptidão, 

e a memória de curto 
prazo, como sabemos, 
descarta as informações 
não utilizadas em pouco 
tempo, porque nosso 
cérebro, ao contrário 
desse sistema de aval-
iação, é eficiente.

E se fôssemos avali-
ados pela capacidade de 
fazer perguntas? Isso, 
em um primeiro mo-
mento, geraria até mes-
mo um desconforto na 
autoridade estabeleci-
da, do tipo “eu mando, 
você obedece”, vista ini-
cialmente na hierarquia 
familiar, entre pais e 
filhos, depois aluno e 
professor, chefe e sub-
ordinado.

A falha no sistema 

educacional é apenas 
um dos motivadores da 
deficiência do raciocínio 
crítico, pois existem out-
ros. A grande questão é: 
dessa forma, fica muito 
difícil trazer à tona o 
método científico! Esse 
método é a maneira 
como a humanidade ad-
quire conhecimento.

Posso citar, como 
exemplo, o emprego de 
ferramentas pelos pri-
meiros hominídeos, em 
torno de 2,5 milhões de 
anos atrás, que permitiu 
a eles comerem mais 
proteína, extraída de 
dentro de alguns ossos 
dos animais.

Como eles tiveram a 
ideia de usar a ferramen-

ta para isso? A partir do 
método científico, que 
consiste basicamente em 
observação, criação de 
hipóteses, teste, análise 
e implementação da 
ideia. Essa sequência 
sempre é amplificada 
pelo raciocínio crítico, o 
combustível do método 
científico.

No momento em que 
vemos profissionais com 
raciocínio crítico em es-
tado sonolento, temos 
um método científico 
fraco e, consequente-
mente, resultados fra-
cos em várias esferas da 
economia, problemas 
recorrentes, defeitos que 
se repetem, produtos 
nada inovadores, práti-

cas de gestão idênticas 
às das últimas décadas, 
e assim por diante.

Não há como traçar 
um roteiro para resolv-
er problemas. O melhor 
método para otimização 
de processos e produtos 
em empresas deve partir 
do raciocínio crítico e cri-
ativo e se aliar ao método 
científico para ajudá-lo a 
enxergar o que ninguém 
ainda conseguiu. É dile-
ma que, pelo menos por 
enquanto, ainda temos 
capacidade de superar!

*Cesar Eduardo da 
Silva é autor do livro 
“Cientista Industrial”, 
especialista em inovação 
de processos e produtos

*José Renato Nalini

Inconsequentes, calo-
teiros, irresponsáveis. 
Somos nós, os humanos, 
que já esgotamos todos 
os recursos naturais que 
o planeta tem a oferecer. 
Desde 2006, a organi-
zação não governamental 
Global Footprint Network 
divulga um relatório que 
provém de um cálculo 
entre a pegada ecológica 
das atividades humanas 
e a capacidade da Terra 
de se regenerar e absorver 
nossa poluição.

Neste ano de 2023, 
o “Dia da sobrecarga da 
Terra” chegou cinco dias 
mais tarde, se compara-
do com o ano passado. 
Tudo entra no cômputo 
dos pesquisadores: pesca 
excessiva e predatória, 
desmatamento, absorção 
de carbono pelos oceanos. 
Faz-se uma contabilidade 
entre as perdas e a con-
statação científica do que 
o planeta poderia fazer e 
em que prazo.

O ideal seria que a 
constatação da falên-
cia de nossa civilização 

ensejasse uma reação 
da consciência do bi-
cho-homem, para que 
ele enfim se convertesse 
e abandonasse a política 
insana da destruição do 
meio ambiente. Não é o 
que ocorre. Infelizmente, 
as más práticas prosseg-
uem, simultaneamente 
a um discurso edificante, 
porém desacompanhado 
de uma política estatal 
executiva hábil e vigorosa 
para reverter o descal-
abro. 

Desde o dia em que 
se constata a exaustão 

da Terra, o planeta passa 
a viver a crédito, o que 
significa existir em déficit 
ecológico. Na ficção, para 
cumprir apenas aquilo 
que já foi acordado pelos 
governos nacionais, a 
data deveria ser adiada 
em dezenove dias, to-
dos os anos, e durante os 
próximos sete anos. Só as-
sim estaríamos próximos 
à redução das emissões de 
gases do efeito estufa em 
43% até o ano 2030.

É  u m  c á l c u l o 
matemático, baseado em 
ciência, que a humani-

dade ignora. Prossegue 
nas práticas nefandas de 
derrubada de árvores, 
poluição generalizada 
– terra, água e ar – pro-
dução excessiva de resídu-
os sólidos. Os homens 
escolheram abreviar a 
duração da experiência 
humana sobre o sofrido 
Planeta Terra. 

Paradoxal que,  à 
proporção do avanço da 
ciência e das tecnologias, 
prossiga a humanidade 
no programa de exter-
mínio de toda espécie 
de vida planetária. Es-

quece-se de que não é a 
Terra que corre perigo: 
é a humanidade. A Terra 
poderá continuar a existir 
como planeta perdido 
numa galáxia que não é a 
maior, nem mais a impor-
tante do Universo. Mas 
prescindirá da espécie 
humana para isso.

*José Renato Nali-
ni é Reitor da UNIRE-
GISTRAL, docente da 
Pós-graduação da UNI-
NOVE  e Secretário-Geral 
da ACADEMIA PAULIS-
TA DE LETRAS.  

Liberato Brum Ju-
nior e Nelson Ferreira 
Claro Junior*

O mundo científico 
tem um dialeto próprio, 
com regras de escrita 
para os nomes de es-
pécies animais, vegetais 
e substâncias químicas, 
que são oficialmente 
aceitas em todo o mun-
do. Por exemplo, Leu-
canthemum vulgare é o 
nome científico da flor 
popularmente conhe-
cida como margarida 
e 1,3,7-Trimetilpuri-
na-2,6-diona é o nome 
químico da cafeína. 
Além desses nomes 
complicados, é comum 
os cientistas utilizarem 
jargões próprios, como 
o acrônimo DDT, que 
se refere ao dicloro-dif-
enil-tricloroetano, um 
inseticida antigo e bas-
tante conhecido. Essa 
sopa de letrinhas muitas 
vezes causa confusão e 
interpretações falsas.

Um exemplo claro 
dessa confusão são as 
novas drogas chamadas 
“drogas K”. Conheci-
das pela ciência há pelo 
menos três décadas, 
essas substâncias foram 
inicialmente desen-
volvidas e estudadas 
como tratamentos para 
várias doenças, como 
dores crônicas, mas aca-
baram sendo comercial-

izadas no mercado ile-
gal como entorpecentes 
potentes, com efeitos 
imprevisíveis. E, para 
piorar, são frequente-
mente confundidas e as-
sociadas ao canabidiol, 
que no mundo científico 
é chamado pelo acrôni-
mo CBD.

Segundo o DEA, 
órgão de controle de 
entorpecentes nos Esta-
dos Unidos os produtos 
podem ser encontrados 
com várias nomencla-
turas, tais como: Spice, 
K2, K4, K9, RedX Dawn, 
Paradise, Demon, Black 
Magic, Spike, Mr. Nice 
Guy, Ninja, Zohai, 
Dream, Genie, Sence, 
Smoke, Skunk, Serenity, 
Yucatan, Fire, Skooby 
Snax, and Crazy Clown 
(DEA, 2023).

É fundamental es-
clarecer que tais dro-
gas não apresentam 
nenhuma relação com 
formulações produzidas 
com Canabidiol obti-
do através da planta, 
nem com Canabidiol 
sintético utilizado na 
produção de medica-
mentos. Como descrito 
acima, a droga possui 
moléculas específicas 
“fabricadas” para oc-
asionar alteração de 
sistema nervoso central, 
alterações sensoriais e 
de percepções de uma 
droga de abuso ilíci-

to. Já medicamentos 
são desenvolvidos com 
moléculas com segu-
rança e eficácia com-
provadas através de 
inúmeros ensaios de 
performance, não-clíni-
cos e clínicos.

Vamos então es-
clarecer?

O CBD (canabidi-
ol) é um dos principais 
compostos encontrados 
na planta cannabis sa-
tiva, conhecida como 
maconha ou marijua-
na. Essa substância faz 
parte de um grupo de 
compostos chamados 
fitocanabinoides. Além 
do CBD, outro fitocana-
binoide encontrado na 
planta é o THC (acrôni-
mo de tetrahidrocanabi-
nol). O CBD e o THC são 
substâncias químicas 
diferentes e agem de for-
ma distinta no organis-
mo humano: o THC tem 
efeito psicotrópico ou 
psicoativo, alterando o 
estado mental e afetan-
do a função psicológica 
do indivíduo, enquanto 
o CBD não apresenta 
esse efeito.

Na década de 1980, 
John W. Huffman, pro-
fessor de química da 
Universidade de Clem-
son, Estados Unidos, 
estudava substâncias 
químicas produzidas 
em laboratório que 

poderiam substituir o 
THC no desenvolvimen-
to de tratamentos para 
dor, inflamação e alguns 
tipos de câncer de pele. 
Ele e sua equipe criaram 
mais de 470 compos-
tos sintéticos diferentes 
para testes em animais 
de laboratório.

O pesquisador com-
parou os efeitos desses 
compostos sintéticos 
com os efeitos já con-
hecidos do THC, que 
seria como referências 
nesses estudos, e desco-
briu que alguns deles 
eram até 100 vezes mais 
potentes. Ele reuniu 
os resultados de sua 
pesquisa e os publicou 
em revistas científicas. 
Essas substâncias pro-
duzidas em laboratório, 
por interagirem de ma-
neira semelhante ao 
THC no organismo hu-
mano, foram chamadas 
de canabinoides sintéti-
cos.

Mas após a publi-
cação do trabalho da 
equipe de Huffman, foi 
percebida a possibili-
dade de produzir drogas 
ilícitas misturando os 
compostos sintéticos, 
seguindo a “receita” di-
vulgada pelo professor 
em seus artigos científ-
icos, com ervas inofen-
sivas para criar uma 
semelhança com a ma-
conha. Assim surgiram 

as chamadas “drogas 
K”, que são compos-
tos ilícitos “fabricados” 
para causar alteração de 
sistema nervoso central, 
alterações sensoriais e 
de percepções. Impor-
tante destacar que são 
completamente difer-
entes e não apresentam 
nenhuma relação com 
produtos farmacêuticos 
à base do canabidiol, 
que tem estudos demon-
strando sua segurança e 
eficácia terapêutica para 
síndromes de epilepsia 
e epilepsia refratária e 
que apresentam poten-
cial terapêutico para 
várias outras indicações 
como Alzheimer, dor, 
ansiedade, entre outras.

Além de possuir seu 
próprio dialeto, o mun-
do científico exige re-
sponsabilidade. É nos 

laboratórios que são 
descobertas formas de 
atenuar dores, curar 
doenças e garantir uma 
melhor qualidade de 
vida. Anos de estudos 
e testes têm permitido 
que pessoas ao redor do 
mundo tenham opor-
tunidades de tratamen-
to e novas chances de 
viver com saúde. So-
mente com informação 
e valorização da ciência 
conseguiremos evitar e 
combater os usos inad-
equados dessas desco-
bertas.

* Liberato Brum Ju-
nior, farmacêutico e 
gerente de Inovação e 
Pesquisa Clínica da Pra-
ti-Donaduzzi e Nelson 
Ferreira Claro Junior, 
Diretor de farmoquími-
cos da Prati-Donaduzzi
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SAÚDE DA MULHER: Prefeitura promove 
campanha para coleta de papanicolau

Por Regina Vicenzotti
Foto Divulgação

A Prefeitura Munici-

pal está empenhada em 
cuidar da saúde das mul-
heres de Santo Antônio de 
Posse e, entre os dias 16 e 

20 de outubro, promoverá 
uma campanha especial 
de coleta de papanicolau. 
Esta iniciativa, realizada 
pela Secretaria da Saúde, 
visa prevenir o câncer do 
colo do útero, oferecendo 
um atendimento ampli-
ado nos seis Postos de 
Saúde da Família (PSF) 
do município.

Estendendo o horário 
para maior comodidade

Durante essa sema-
na de conscientização, 
os PSFs funcionarão em 
horário estendido, às às 
20h. Isso possibilitará 

que as mulheres que tra-
balham durante o dia 
tenham a oportunidade 
de realizar o exame de 
papanicolau sem com-
prometer suas atividades 
diárias. A coleta do pa-
panicolau é uma medida 
fundamental na detecção 
precoce de problemas 
ginecológicos, especial-
mente o câncer do colo 
do útero, que, quando 
apresentado em estágios 
iniciais, possui altas taxas 
de cura.

Agendamento simples 
e flexível

Para participar da 
campanha, as interes-
sadas ??deverão procu-
rar o Posto de Saúde da 
Família de sua referência 
e realizar o agendamento 
prévio.

Dados e locais de aten-
dimento

A coleta de papanico-
lau estará disponível nos 
seguintes locais e dias:

16/10 – PSF Olinda 
Forbni (Vila Bianvhi)

17/10 – PSF Benedicto 
Alves Barbosa (Popular)

18/10 – PSF Norberto 
de Olivério (Bela Vista)

19/10 – PSF João Teix-
eira e Antônio Bergo (Jar-
dim Brasília)

20/10 – PSF Dr. José 
Paulo Marum (Ressaca)

20/10 – PSF Elídia 
Fabocci da Silva (Rincão)

Lembrando que o 
atendimento deve ser 
agendado com anteced-
ência, garantindo que to-
das as mulheres tenham 
a oportunidade de par-
ticipar dessa importante 
campanha de prevenção 
à saúde.

Junte-se a essa causa 
pela saúde da mulher! 
#SAÚDEDAMULHER

Como agir em ataques de abelhas? Biólogo do 
CEUB explica as causas das ocorrências e dá 

dicas de segurança

Chegada da primavera alerta para o combate 
das pulgas e carrapatos em pets

Prodesp abre processo seletivo para 
estágio

Da Redação

As abelhas desem-
penham um papel fun-
damental na polinização 
e na produção de mel, 
mas quando ameaçadas, 
podem atacar, repre-
sentando um risco para 
humanos e animais. A 
gravidade da intoxicação 
depende da quantidade 
de veneno introduzi-
da no organismo e da 
sensibilidade individ-
ual a possíveis reações 
alérgicas.O professor 
de Ciências Biológicas 

do Centro Universitário 
de Brasí l ia  (CEUB), 
Fabrício Escarlate, es-
clarece os mecanismos 
de defesa, a causa dos 
ataques e aponta a rele-
vância das abelhas para 
o ecossistema e segu-
rança alimentar.

 Nos últimos cinco 
anos, no Brasil, o Siste-
ma de Informação de 
Agravos de Notificação 
(Sinan) registrou 100 
mil casos de acidentes 
por picadas de abel-
has, dos quais 303 re-
sultaram em óbito. Os 

sintomas clínicos de 
uma única picada po-
dem variar de uma sim-
ples inflamação local 
até uma reação alérgica 
grave, como o choque 
anafilático. As reações 
tóxicas locais costumam 
incluir dor, inchaço e 
vermelhidão na área 
afetada. O perfil das 
vítimas de ataques cos-
tuma ser de homens en-
tre 20 e 64 anos. Óbitos 
são mais frequentes em 
pessoas acima dos 40 
anos. 

 De acordo com o pro-

fessor, a defesa é uma es-
tratégia de sobrevivên-
cia, não agressividade, 
e varia entre diferentes 
espécies de abelhas. Du-
rante o ataque, elas lib-
eram feromônios, que 
atuam como um chama-
do de socorro para a 
colônia: “Esses feromô-
nios se dispersam no 
ar, alcançando outros 
indivíduos, que se mo-
bilizam para o ataque”. 
O tamanho da colônia 
não é, em si, um indi-
cador da probabilidade 
de ataque: “Enxames 

maiores têm mais in-
divíduos para responder 
a uma intrusão, tornan-
do o ataque potencial-
mente mais perigoso. 
No entanto, o fator de-
cisivo é a percepção de 
ameaça pelas abelhas”, 
reforça Escarlate. 

 
Ao sofrer um ataque 

de abelhas, o professor 
recomenda as seguintes 
dicas de segurança: 

 • Procure não correr 
nem se debater, pois 
isso pode agravar a situ-
ação;

 • Busque atendimen-
to médico o mais rápido 
possível;

 •  Dependendo do 
caso, pode ser necessário 
chamar os bombeiros, 
o  S A M U  o u  o u t r o s 
serviços de emergência;

 • Tente sair da situ-
ação andando normal-
mente, mesmo que leve 
algumas picadas e sinta 
dor;

 • Mantenha a calma, 
mesmo que seja difí-
cil. Entrar em pânico 
ou desespero é a pior 
reação.

Da Redação 

Com a chegada da pri-
mavera marcada para o 
próximo sábado, 23, o 
ambiente se enche de cores 
e renovação, mas também 
traz consigo um desafio 
para os tutores de animais 
de estimação. Com a el-
evação das temperaturas 
e umidade, as pulgas e 
carrapatos aumentam sua 
população nesta época do 
ano, requerendo atenção 
e cuidados redobrados. 
É o que explica o médi-
co-veterinário e gerente 
técnico pet da MSD Saúde 
Animal, Marcio Barboza, 
que também responde 
as principais dúvidas dos 
tutores para esta época do 
ano. Confira abaixo.

Por que pulgas e car-
rapatos são comuns na 

primavera?
De acordo com o médi-

co-veterinário, com a 
temperatura mais amena 
e umidade presente na 
primavera, os ambientes 
se tornam propícios para 
a reprodução e atividade 
desses ectoparasitas. Pul-
gas e carrapatos podem 
se esconder em jardins, 
parques e áreas externas, 
esperando por uma opor-
tunidade para se alimen-
tar do sangue de nossos 
animais de estimação. No 
entanto, é importante lem-
brar que o nosso lar é o 
principal local em que pul-
gas e carrapatos gostam de 
se instalar, desmistifican-
do que eles estão só nos 
animais.

Só os cães podem ter 
pulgas e carrapatos?

O veterinário explica 

que não, pulgas e carra-
patos não são exclusivos 
de cães. “Embora ainda 
seja muito desconhecido 
por tutores de gatos, já 
que são animais que ficam 
mais em casa, os felinos 
também correm o risco 
de pegarem pulgas e car-
rapatos, sendo estes bem 
menos frequentes. E, para 
facilitar o cuidado, no mer-
cado existem soluções que 
auxiliam na administração 
de medicamentos para es-
ses animais, como é o caso 
da transdermal”, diz.

Quais são os cuidados 
preventivos essenciais?

Para garantir a saúde 
e o bem-estar de nossos 
bichinhos de estimação, 
é fundamental adotar 
medidas preventivas. O 
profissional listou abaixo 
as principais.

Ectoparasiticidas: Ex-
istem diversos produtos 
disponíveis no mercado 
que atuam contra pul-
gas e carrapatos, porém 
Marcio diz ser importante 
levarmos em consideração 
alguns pontos na hora da 
escolha, como: a ação rápi-
da, prolongada e alta eficá-
cia, que protegem o animal 
durante todo o período de 
tratamento, facilitando 
a quebra do ciclo de vida 
desses parasitas.

“É interessante ter em 
mente que optar por um 
produto com ação pro-
longada possibilita uma 
menor quantidade de 
administrações ao ano, 
evitando assim possíveis 
esquecimentos que pode-
riam comprometer a 
proteção dos pets”, com-
pleta.

Banho e higiene: Man-
tenha a rotina de banho 
e higiene de seu animal 
de estimação. Isso ajuda 
a detectar precocemente 
a presença de pulgas ou 
carrapatos.

Ambientes limpos: O 
ambiente em que seu pet 
vive precisa estar limpo 
e livre de detritos, esses 
ectoparasitas podem se 
esconder em frestas e car-
petes, por exemplo.

Verificação regular: 
Faça verificações regulares 
no corpo de seu animal de 
estimação para identifi-
car pulgas ou carrapatos. 
Preste atenção nas áreas 
“quentes”, como orelhas, 
pescoço e axilas.

Consultas veterinárias: 
Agende consultas regu-
lares com um veterinário 
para garantir que seu cão 

ou gato esteja saudável e 
livre de infestações.

A primavera é uma 
época maravilhosa para 
desfrutar ao lado de nos-
sos animais de estimação. 
Com os devidos cuidados 
preventivos, podemos ga-
rantir que não só eles, mas 
toda a família desfrute 
dessa estação tão especial 
com segurança e conforto. 
Vale lembrar que, além da 
infestação de pulgas e car-
rapatos nos animais, que 
causa desconforto, esses 
parasitas podem causar 
doenças como dermatites, 
transmitir verminoses, 
“doença do carrapato” e 
até a febre maculosa aos 
pets, sendo que algumas 
delas podem inclusive 
acometer as pessoas. E 
a única solução é a pre-
venção!

Da Redação

A Prodesp, empresa de 
Tecnologia do Governo 
de São Paulo, e braço op-
eracional da Secretaria de 
Gestão e Governo Digital, 
está com vagas de estágio 
abertas para estudantes 
que buscam experiên-
cia em diversas áreas de 
formação. Reconhecida 
no setor, a Companhia 
está comprometida em 
promover o crescimento 
e o desenvolvimento de 

jovens talentos.
Ao todo, estão dis-

poníveis 44 vagas para 
diferentes níveis de ensi-
no e áreas de conhecimen-
to, como Administração, 
Ciência da Computação, 
Marketing, Direito, En-
genharia, Gestão de Re-
cursos Humanos, entre 
outras. Os interessados 
em participar do processo 
de seleção devem realizar 
a inscrição e prova, de 
forma gratuita pela inter-
net, no período de 27 de 

setembro a 30 de outubro 
de 2023, até o meio dia. 
Mais informações dis-
poníveis no site do CIEE 
– Centro de Integração 
Empresa Escola: https://
pp.ciee.org.br/vitrine/
processos-seletivos/pu-
blico.

Os aprovados serão 
convocados para atuar 
na sede da Prodesp, lo-
calizada no município de 
Taboão da Serra. Para jor-
nada de seis horas diárias, 
a bolsa-auxílio mensal 

de nível superior é de R$ 
937,59. Para estagiários 
do nível técnico, de R$ 
787,58, e para nível mé-
dio, o valor é de R$ 712,57. 
Todos os estagiários tam-
bém terão direito a aux-
ílio-transporte e vale-re-
feição.

Para concorrer a uma 
vaga, é necessário ser 
maior de 16 anos, com-
provar frequência no cur-
so exigido e estar regu-
lamente matriculado, a 
partir do primeiro ano ou 

2º semestre, de acordo 
com as informações es-
pecificadas no edital. Um 
total de 10% das vagas 
são reservadas a candi-
datos com deficiência. O 
contrato de estágio tem 
duração de, no mínimo, 
seis meses com possibi-
lidade de renovação por 
mais 18 meses, conforme 
a duração do curso. A lista 
de classificação definitiva 
será divulgada no dia 1º 
de dezembro de 2023.

Sobre a Prodesp
Detentora do maior 

Data Center do setor pú-
blico estadual do país, 
onde são processadas e ar-
mazenadas praticamente 
todas as informações 
de secretarias, órgãos e 
autarquias do governo 
paulista. Com mais de 
meio século de história, 
é referência no mercado, 
oferecendo sempre os 
melhores produtos aos 
clientes, além de facilitar 
a vida da população.
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Eleições do Conselho Tutelar em Santo 
Antônio de Posse 

Por Regina Vicenzotti
Foto Divulgação

Entrevista com o Dr. 
Felipe Aguiar, Presidente 
do Conselho Municipal 
dos Direitos da Criança e 
do Adolescente

Santo Antônio de Pos-
se está prestes a realizar 
um importante processo 
democrático que impacta 
diretamente na proteção 
e garantia dos direitos das 
crianças e adolescentes lo-
cais. As eleições para o Con-
selho Tutelar, um órgão 
fundamental na defesa dos 
direitos das camadas mais 
jovens da sociedade, estão 
se aproximando, e tivemos 
a oportunidade de entrev-
istar o Dr. Felipe Aguiar, 
presidente do Conselho 
Municipal dos Direitos da 
Criança e do Adolescente, 
para discutir os detalhes 
deste processo crucial.

Data e Horário das 
Eleições

As eleições do Conselho 
Tutelar em Santo Antônio 

de Posse ocorreram no dia 
01 de outubro . Os partici-
pantes terão o horário das 
08h00 às 17h00 para exer-
cer o seu direito de voto por 
meio de Urnas Eletrônicas, 
então precisará de um doc-
umento com foto e título 
de eleitor.

A votação local será na 
Escola Mário Bianchi.

Posse e Mandato dos 
Eleitos

Os eleitos tomarão 
posse no dia 10 de janei-
ro de 2024, assumindo 
um mandato de 4 anos. 
Durante esse período, 
os conselheiros tutelares 
serão responsáveis ??por 
garantir que as crianças 
e adolescentes do mu-
nicípio desfrutem de seus 
direitos e que, em caso de 
particularidade, medidas 
adequadas sejam tomadas 
para protegê-los.

O Papel do Conselho 
Tutelar

O Conselho Tutelar de-
sempenha um papel cru-
cial na sociedade, atuando 

como uma guarda dos 
direitos das crianças e ad-
olescentes. Os conselheiros 
têm a responsabilidade de 
atender essa população 
e seus familiares quando 
há compromissos de que 
suas responsabilidades 
estejam sendo violadas. 
Isso inclui situações como 
faltas injustificadas na es-
cola, negligência, abuso 
físico ou emocional, entre 
outras formas de violação 
de direitos.

O Dr. Felipe Aguiar 
destacou que é essencial 
que os conselheiros tute-
lares atuem de maneira 
proativa para garantir que 
esses direitos sejam res-
peitados. Eles trabalham 
em conjunto com órgãos 
públicos e a comunidade 
para investigar denúncias, 
tomar medidas específicas 
e promover a proteção 
integral das crianças e ad-
olescentes.

A Relação com o ECA
O Estatuto da Criança 

e do Adolescente (ECA) é 
a base legal que norteia o 

trabalho do Conselho Tu-
telar. Tanto o órgão quanto 
a carga de conselheiro tute-
lar foram criados com o ob-
jetivo de efetivar a proteção 
integral das crianças e ado-
lescentes, por meio de uma 
parceria entre o governo e 
a sociedade civil.

Felipe Aguiar ressaltou 
que um dos principais pa-
péis dos conselheiros tute-
lares é garantir o cumpri-
mento do ECA, investigan-
do denúncias de abusos 
e tomando medidas para 
combatê-los. Além disso, 
eles também auxiliam o 
poder público na elabo-
ração e na implementação 
de políticas e ações que 
fortaleçam a proteção de 
crianças e adolescentes.

Os Candidatos
Neste pleito, os partici-

pantes de Santo Antônio de 
Posse terão a oportunidade 
de escolher 5 candida-
tos titulares e 5 suplentes 
para compor o Conselho 
Tutelar. Os candidatos em 
ordem alfabética são:

Aline Murilo Costa (nº 
24)

Cibelle Aparecida de 
Toledo Vendrame (n° 11)

Fabiana de Cássia da 
Silva (n° 15)

Fernanda Turolla (nº 
14)

Laís Amanda Comisso 
(n° 33)

Luciana Aparecida 
Mota da Silva (n° 20)

Luciana Costa de Olivei-
ra (n° 25)

Lucimara Modesto de 
Oliveira (n° 26)

Pâmela Aparecida 
Pereira Leite (n° 17)

Patrícia Cristina da Sil-

va Faria (n° 12)
Rafaela Valsechi Am-

brósio (n° 10)
Viviana Inaba (nº 13)

Santo Antônio de Posse 
está diante de uma opor-
tunidade importante para 
escolher os representantes 
que cuidarão dos direitos 
das crianças e adolescentes 
nos próximos anos. O Con-
selho Tutelar desempenha 
um papel vital na comuni-
dade, e as eleições são uma 
ocasião para a participação 
cidadã ativa na promoção 
do bem-estar da juventude 
local.

Cadastro Ambiental Rural em Holambra: 
Regularização e inscrições abertas

Holambra realiza nova etapa da Operação 
Cata-Bagulho a partir da próxima segunda-

feira

Inscrições para processo seletivo do 
CISMETRO terminam neste sábado

De Holambra

No dia 28 de setembro, 
a cidade de Holambra irá 
promover um evento para 
a regularização e inscrição 
de imóveis rurais. A Prefei-
tura de Holambra e a Coor-
denadoria de Assistência 
Técnica Integral (CATI) de 
Campinas uniram forças 
para realizar um mutirão 
de Cadastro Ambiental 
Rural (CAR). Essa iniciativa 
visa auxiliar proprietári-
os rurais a regularizarem 
seus cadastros e, também, 
oferecer a oportunidade 
para aqueles que ainda 
não possuem o documento 
obrigatório.

Dados e Local do Evento

O evento está agendado 
para acontecer no dia 28 
de setembro, uma quin-
ta-feira, das 9h às 16h. O 
local escolhido para a re-
alização do mutirão é a 
Faculdade de Agronegócios 
de Holambra, conhecida 
como FAAGROH, situada 
na HBR-40, Gleba 5E, no 
bairro Fundão.

Agenda Prévio
Para participar do 

mutirão de Cadastro Am-
biental Rural em Holam-
bra, é fundamental que 
os proprietários rurais 
agendem previamente um 
horário de atendimento. 
Esse agendamento pode 
ser realizado por meio do 
telefone 19 3802-8005. 

Portanto, não deixe para 
a última hora; marque 
seu horário e garanta a 
assistência necessária para 
regularizar seu cadastro ou 
efetuar a inscrição de seu 
imóvel rural.

Por que o Cadastro Am-
biental Rural é Importante?

O Cadastro Ambiental 
Rural (CAR) é um docu-
mento obrigatório para 
todos os imóveis rurais. 
Ele desempenha um papel 
fundamental na preser-
vação do meio ambiente e 
no desenvolvimento sus-
tentável da área rural. Ao 
realizar o CAR, os propri-
etários fornecem infor-
mações essenciais sobre 
suas propriedades, ajudan-

do a monitorar e controlar 
o uso do solo, bem como 
a conservação de áreas de 
preservação ambiental.

Além disso, o CAR é 
essencial para que os pro-
prietários rurais tenham 
acesso a crédito agrícola 
e programas de incentivo 
à conservação ambiental, 
garantindo assim o desen-
volvimento econômico da 
região rural de Holambra.

Participe e Regularize 
sua Propriedade Rural

Junte-se à Prefeitura 
de Holambra e ao CATI 
neste importante esforço 
de conservação ambiental 
e regularização fundiária. 
Sua participação faz a dif-
erença!

O Departamento Mu-
nicipal de Serviços Públi-
cos realiza entre os dias 2 
e 6 de outubro mais uma 
etapa da Operação Ca-
ta-Bagulho para coleta de 
móveis danificados, pneus 
velhos e restos de poda. A 
ação, que ocorre regular-
mente no município, tem 
o objetivo de manter a 
cidade limpa, impedindo 
o depósito irregular de lixo 

em terrenos baldios e vias 
da cidade.

Segundo o diretor da 
pasta, José Marcos de 
Souza, os itens devem ser 
descartados na frente das 
residências pelos mora-
dores antes das 7h30, de 
acordo com o cronograma 
de bairros (ver abaixo). 
Lixo doméstico, restos de 
construção civil e materi-
ais eletrônicos não serão 

recolhidos neste trabalho. 
Em caso de chuva a ação 
poderá ser cancelada.

Confira o cronograma 
da Operação Cata-Bagul-
ho:

Segunda-feira, 2 de out-
ubro: Jardim Flamboyant, 
Parque dos Ipês e Groot

Terça-feira, 3 de out-
ubro: Jardim das Tulipas, 
Jardim Holanda, Morada 

das Flores e Centro
Quarta-feira, 4 de ou-

tubro: Imigrantes, Vila 
Nova e Residencial Moin-
ho

Quinta-feira, 5 de out-
ubro: Residencial Moinho, 
Residencial Van den Broek 
e Pinhalzinho

Sexta-feira, 6 de out-
ubro: Camanducaia, Res-
idencial Vila das Tulipas e 
Residencial Flor D´Aldeia

As inscrições para 
o processo seletivo do 
Consórcio Intermunicipal 
de Saúde na Região Met-
ropolitana de Campinas, 
o CISMETRO, terminam 
neste sábado, dia 30 de 

setembro. O certame con-
ta com vagas para treze 
cidades – entre elas, Hol-
ambra.

Estão disponíveis, para 
a Cidade das Flores, car-
gos como servente geral, 

assistente social, recep-
cionista, cuidador de ido-
sos, auxiliar de farmácia 
e cirurgião dentista. Os 
salários variam de R$ 
1.633,00 a R$ 4.744,00. 
Os valores de inscrição 

são de R$ 9,30 para 
funções que exigem Nível 
Fundamental, R$ 9,60 
para as de Nível Médio e 
R$ 10,10 para as de Nível 
Superior.  Interessados 
devem acessar o site www.

consulpam.com.br, onde 
está disponível o edital 
completo.

Segundo o CISMET-
RO, o certame destina-se 
“às vagas declaradas no 
quadro de empregos de 

provimento temporário”. 
Entre os requisitos exigi-
dos estão ter 18 anos ou 
mais, estar em dia com as 
obrigações eleitorais e, no 
caso dos homens, também 
com o serviço militar.
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Homem é condenado a nove anos de prisão 
após esfaquear vítima em Santo Antônio de 

Posse por disputa de aluguel

Comerciante é esfaqueada após cobrar dívida 
em Santo Antônio de Posse

GM de Santo Antônio de Posse realiza 
operação para combater crimes e recuperar 

veículos roubados

Saúde de Holambra dobra oferta de 
exames de mamografia durante o Outubro 

Rosa

Por Susi Baião
Fotos: Susi Baião

O Tribunal do Júri Pop-
ular da 1ª Vara Judicial da 
Comarca de Jaguariúna 
proferiu uma sentença de 
nove anos de prisão em 
regime fechado para Ma-
noel Lopes Ferreira, de 45 
anos, acusado de esfaquear 
Paulo Roberto Gonçalves, 
de 51 anos, em 2021, na 
cidade de Santo Antônio 

de Posse. O crime ocorreu 
após uma discussão so-
bre a cobrança de aluguel 
e deixou a vítima grave-
mente ferida.

O julgamento, que ocor-
reu na sexta-feira (22), 
no Fórum de Jaguariúna, 
foi marcado por depoi-
mentos e testemunhos 
contundentes. A vítima, 
Paulo Roberto Gonçalves, 
sobreviveu ao ataque, mas 
passou quatro dias inter-

nado devido à gravidade 
dos ferimentos.

Conforme a denún-
cia apresentada pelo 
Ministério Público, o in-
cidente ocorreu em 28 de 
março de 2021, por volta 
das 19h30. O motivo do 
conflito foi uma desavença 
relacionada ao pagamento 
de aluguel, com Manoel 
supostamente devendo 
dinheiro à mãe de Paulo.

Conforme detalhes rev-
elados durante o processo, 
a vítima estava em sua 
residência jantando com 
seus dois filhos quando 
Manoel chegou e expres-
sou sua intenção de resolv-
er a questão do aluguel. Ele 
pediu que Paulo o acom-
panhasse até a esquina, 
onde havia estacionado seu 
veículo. No entanto, após 
uma discussão, a situação 
se deteriorou, resultando 
em Manoel esfaqueando 
Paulo no pescoço e no peito 
antes de fugir do local.

Os filhos e um primo de 
Paulo agiram rapidamente 
para socorrer a vítima, le-

vando-o inicialmente para 
a Unidade de Pronto Aten-
dimento (UPA) da cidade. 
Posteriormente, devido à 
gravidade dos ferimentos, 
Paulo foi transferido para 
o Hospital Municipal de 
Jaguariúna, onde ocorreu 
internado por quatro dias. 
O laudo pericial confirmou 
que a vítima sofreu lesões 
corporais graves como re-
sultado do ataque.

Manoel Lopes Ferrei-
ra foi denunciado pelo 
Ministério Público por 
tentativa de homicídio por 
motivo fútil. Durante o 
julgamento, a vítima solic-
itou que seu depoimento 
fosse feito sem a presença 
do acusado. Paulo relatou 
que Manoel foi inquilino 
da mãe dele e que, após 
repetidos atrasos no pag-
amento do aluguel, pediu 
que Manoel desocupasse o 
imóvel. O acusado afirmou 
que pagaria o valor devido. 
No entanto, dois meses de-
pois, no dia do crime, Ma-
noel apareceu em sua casa 
durante o jantar com seus 

filhos, alegando que estava 
ali para quitar o aluguel. 
Ele pediu que Paulo fosse 
até a esquina onde estava 
seu veículo para receber 
o pagamento, mas Paulo 
não aceitou. Foi então que 
Manoel o atacou com uma 
faca. Paulo afirmou que, 
próximo ao carro, havia 
mais duas pessoas, o que 
aumentou sua desconfi-
ança.

Por sua vez, o acusa-
do negou a versão apre-
sentada pela vítima. Ele 
afirmou que não tinha 
intenção de matar Paulo, 
mas sim de pagar o aluguel 
pendente. Segundo o acu-
sado, após uma discussão, 
foi Paulo quem tentou 
atacá-lo com uma faca. 
Manoel alegou que apenas 
se defendeu, entrando em 
uma luta corporal com a 
vítima, na tentativa de se 
proteger, conseguiu de-
sarmá-lo e atingi-lo com 
dois golpes, um no pescoço 
e outro no peito. No entan-
to, a arma do crime nunca 
foi encontrada.

Durante o julgamento, o 
promotor Sergio Luis Cal-
das Spina, representando o 
Ministério Público, pediu a 
condenação Manoel sobre 
tentativa de homicídio por 
motivo fútil, destacando 
que a ação impossibilitou a 
defesa da vítima. Enquanto 
isso, a defesa do réu propôs 
sua absolvição.

Após horas de debates e 
depoimentos de testemu-
nhas, os jurados do Tribu-
nal do Júri consideraram 
a tentativa de homicídio 
e os prejuízos causados 
??à saúde da vítima. O 
juiz Marcelo Forli Fortuna 
proferiu a sentença, con-
denando Manoel a nove 
anos e quatro meses de 
prisão em regime fechado. 
O advogado de defesa do 
acusado, Dr. André Giaco-
mozzi, disse que não recor-
rerá à decisão, atendendo 
ao pedido de seu cliente. 
Manoel já havia cumprido 
dois anos de prisão até o 
julgamento e continuará a 
cumprir sua pena no presí-
dio de Hortolândia.

Reportagem: Susi 
Baião

Uma comerciante de 
51 anos foi esfaqueada 
após cobrar uma dívida, 
na tarde de ontem em 
Santo Antônio de Posse. 
Ela foi socorrida e não 
corre risco de morte. As 
acusadas são mãe e filha.

Segundo o boletim 
de ocorrência, o crime 
aconteceu por volta das 
18h15 na Rua Avenida 

Perimental, no bairro 
São Judas Tadeu.

A  v í t i m a ,  f o i  e s -
faqueada nas costas por 
duas mulheres, poste-
riormente identifica-
das como mãe e filha. 
A Guarda Municipal foi 
acionada para atender a 
ocorrência

Ao chegar no local, en-
controu a vítima já sendo 
socorrida pela ambulân-
cia e levada ao Pronto 
Socorro da cidade, onde 

ela permanece em obser-
vação.

A vítima relatou para 
os agentes que foi ataca-
da por mãe e filha, após 
ter cobrado uma dívida. 
De acordo com ela, a 
acusada teria comprado 
roupas há alguns meses 
e não tinha efetuado o 
pagamento e na data de 
ontem, a vítima cobrou 
e inconformada, a sus-
peita e sua filha, foram 
até o estabelecimento 

comercial e após uma 
discussão, a filha segurou 
a vítima enquanto a mãe 
a desferiu dois golpes 
de faca nas costas. Após 
cometerem o crime as 
duas fugiram com o celu-
lar e um óculos da vítima. 
Mas foram localizadas 
pela GM e os pertences 
da vítima foram recuper-
ados. O caso foi registra-
do na delegacia da cidade 
e elas vão responder por 
tentativa de homicídio.

 Reportagem: Susi 
Baião

 Na noite de segun-
da-feira (25), a Guar-
da Municipal de Santo 
Antônio de Posse real-
izou uma operação de 
grande relevância para 
a segurança da cidade, 
focando na fiscalização 
de trânsito e na busca 

por veículos irregulares. 
A ação teve como obje-
tivo principal combater 
crimes, principalmente 
furtos e roubos de mo-
tos, além de verificar a 
situação de vans, furgões 
e caminhões que circula-
vam pelas vias locais.

O comandante da 
Guarda Municipal, Mar-
cos Preto, liderou a op-

eração e explicou que o 
foco central era identi-
ficar e abordar veículos 
que se encontrassem em 
situações irregulares, 
seja por falta de docu-
mentação ou outras ir-
regularidades. Durante a 
operação, três motocicle-
tas foram recolhidas ao 
pátio da guarda devido 
a questões relacionadas 

à documentação e prob-
lemas em sua regular-
ização.

“Esta ação visa garan-
tir que todos os veículos 
em circulação na cidade 
estejam conforme as leis 
de trânsito, contribuindo 
significativamente para 
a segurança de todos 
os cidadãos de Santo 
Antônio de Posse. Esta-

mos comprometidos em 
coibir a prática de crimes 
relacionados a veículos e 
em manter as vias públi-
cas seguras para nossos 
municípios”, afirmou o 
comandante Marcos.

A operação contou 
com a participação de di-
versos agentes da Guar-
da Municipal, incluindo 
a subinspetora Alexan-

dra, o subinspetor Alves, 
subinspetor Del Ciello, 
subinspetor Mariano, 
além dos guardas mu-
nicipais Sávio, Leandro, 
Mendes e Lourenço. O 
esforço conjunto demon-
stra o compromisso da 
corporação em proteger 
a população e garantir 
a ordem pública no mu-
nicípio.

O Departamento Mu-
nicipal de Saúde de Hol-
ambra inicia na próxima 
segunda-feira, dia 2 de 
outubro, as ações do Ou-
tubro Rosa, campanha 
de conscientização sobre 
o câncer de mama e de 
alerta a respeito da im-
portância de exames pre-

ventivos para o diagnósti-
co precoce da doença.

Durante todo o mês, o 
número de mamografias 
disponíveis por meio do 
sistema público será am-
pliado, passando de 60 
para 120 procedimentos. 
De acordo com o diretor 
da pasta, Valmir Marcelo 

Iglecias, todas as holam-
brenses entre 40 e 69 
anos que não fizeram o 
procedimento nos últi-
mos 12 meses devem ir, 
com Cartão Cidadão e 
documento oficial com 
foto, até a Unidade Básica 
mais próxima de sua casa.

“Nossa equipe irá 

acolher estas mulheres 
e, a partir daí, dar en-
caminhamento para que 
o procedimento seja re-
alizado. Os 120 exames 
serão realizados ainda em 
outubro”, garantiu.

Em agosto, a carreta 
móvel do Hospital do 
Amor de Barretos ficou 

instalada no estaciona-
mento do Teatro Munic-
ipal para a realização de 
mais de 100 exames de 
papanicolau - para pre-
venção de câncer de colo 
de útero - e mamografia. 
“Insistimos em ações pre-
ventivas aqui em nossa 
cidade”, pontuou o pre-

feito da cidade, Fernando 
Capato. “Fazemos um 
apelo para que as hol-
ambrenses desta faixa 
de idade compareçam 
às unidades de saúde e 
agendem o procedimen-
to. A detecção precoce é 
fundamental para salvar 
vidas”.
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Sessão tem um projeto de lei aprovado 
e diversas proposituras apresentadas ao 

Executivo

A 55ª Sessão Or-
dinária da Câmara Mu-
nicipal de Santo Antônio 
de Posse teve a votação 
e aprovação de somente 
um projeto de lei na Or-
dem do Dia, tratando de 
autorização ao Poder Ex-
ecutivo para proceder ab-
ertura de crédito adicion-
al especial por anulação 
no orçamento no valor 
de R$ 1.000.000,00 (um 
milhão de reais) desti-
nados ao pagamento de 
vencimentos e salários de 
servidores na Secretaria 
de Saúde.

Na manifestação livre 
dos vereadores, foram 
apresentadas as seguintes 
indicações e requerimen-
tos para a administração 
municipal:

INDICAÇÕE S DO 
V E R E A D O R  B E T O 
BRANDÃO (PDT)

- Através da Secretaria 
de Segurança Pública/ 
Departamento da Guarda 
Municipal e Polícia Mili-
tar, sejam intensificadas 
as rondas ostensivas e 
preventivas na cidade, 
priorizando as áreas de 

maior incidência crim-
inal. “Essa força-tarefa 
policial é importante para 
coibir roubos e furtos, 
que são crimes que levam 
a outros ainda mais vio-
lentos, como latrocínios, 
com intuito de melhorar 
ainda mais a segurança 
e garantindo a proteção 
à população”, justificou.

- Seja realizado um 
levantamento de todas as 
famílias que estão cadas-
tradas no Cadastro Único 
do município (CadÚnico) 
e oriente os inscritos a 
procurarem a Secretaria 
de Saneamento/Departa-
mento de Água e Esgoto 
para garantir o direito 
de adesão à Tarifa Social 
de Água. Explicar tam-
bém para essas famílias 
que se enquadrarem nos 
critérios que procurem 
a concessionária Elektro 
para comprovar que se 
encaixam nos requisitos 
para cadastro.

- Que a Secretaria de 

Saneamento estude a 
possibilidade de realizar 
uma campanha de con-
scientização para o uso 
racional da água e até 
mesmo avalie a edição 
de um novo Decreto de 
Contingenciamento e Ra-
cionamento no Abastec-
imento Público de Água 
na cidade.

 INDICAÇÕES E RE-
QUERIMENTOS DA 
VEREADORA CIDINHA 
GAGLIARDI (PSDB)

- Que a Secretaria de 
Saneamento faça um le-
vantamento de quantas 
famílias não possuem 
reservatórios em suas 
residências e ficam total-
mente desabastecidas em 
um cenário de falta água.

- Seja providenciada 
a iluminação pública na 
Rua José Nami Chaib, 
bem como na Rua Dr. 
Alberto Aranha Fortuna.

- Que a Secretaria de 
Educação realize a refor-

ma dos parquinhos local-
izados dentro das EMEIs, 
visto que há informações 
de brinquedos quebrados 
oferecendo riscos de feri-
mento às crianças.

- Que seja verificada a 
possibilidade de se criar 
um canal de denúncias 
24hs, onde os fiscais de 
posturas sejam aciona-
dos e atuem conforme 
estabelece o Código de 
Posturas Municipal.

- Solicitou que o Con-
selho Municipal dos An-
imais seja acionado para 
a tratativa de deman-
das acerca de animais de 
grande porte soltos em 
vias públicas e a busca 
conjunta de uma solução 
para tão grave proble-
ma, e que seja marcada 
uma reunião em que a 
vereadora seja comuni-
cada com antecedência 
para poder estar pre-
sente. Também requereu 
ao poder público infor-
mações a respeito das 

providências a serem 
tomadas com relação a 
este problema e as atas 
das reuniões realizadas 
este ano pelo Conselho 
Municipal dos Animais.

- Que a Secretaria 
de Saneamento realize 
a remoção das plantas 
aquáticas na captação de 
água do Barreiro, haja 
vista que as mesmas con-
somem água.

INDICAÇÃO DO VER-
EADOR ESQUERDINHA 
(PSD)

- O vereador solicitou 
que a Prefeitura Munici-
pal realize investimentos 
no espaço de lazer local-
izado na Praça Jackson 
Veloso Silva, no bairro 
São Judas Tadeu, suger-
indo a implantação de 
grama sintética para sub-
stituir a areia, instalação 
de Academia ao Ar Livre 
e brinquedos, de forma a 
melhorar a qualidade de 
vida dos frequentadores.

‘Prefeitura busca financiamento de12 milhões 
para resolver o problema da água,’ diz Rita 

Bergamasco

Saúde de Jaguariúna 
realiza ações do 

‘Outubro Rosa’ em 
todas as UBSs

Reportagem: Susi 
Baião 

A cidade de Jaguariú-
na, enfrenta há anos um 
problema crônico de falta 
de água que afeta diver-
sos bairros, deixando os 
moradores frustrados e 
indignados com a situ-
ação. Recentemente, a 
escassez foi intensificada 
devido a uma onda de 
calor que atingiu a região, 
colocando em evidência a 
necessidade de soluções 
imediatas. 

A vice-prefeita Rita 
Bergamasco e secretária 
de Meio Ambiente, re-
sponsável pelo DAE,(De-
partamento de Água e 
Esgoto), conversou com 
nossa reportagem, ela 
explicou que um projeto 
abrangente de expansão 
e troca da rede de trata-
mento de água foi elab-
orado, para solucionar 
o problema de água na 
cidade. “A cidade está 

buscando financiamento 
para implementar o pro-
jeto, o custo estimado é 
de 12 milhões de reais”, 
disse Rita.

Sobre os bairros Flo-
rianópolis e Capela, os 
mais afetados. Ela conta 
que a rede que abastece 
esses bairros, não su-
porta a demanda atual, 
uma vez que foi orig-
inalmente construída 
para atender apenas 400 
residências. No entan-
to, atualmente, existem 
mais de 3.000 residências 
nessas regiões, a conse-
quência direta disso é a 
interrupção frequente do 
abastecimento de água, 
deixando os moradores 
em situações de descon-
forto.

A vice-prefeita enfatiza 
a importância dessa ini-
ciativa, observando que 
a Estação de Tratamento 
de Água (ETA) da cidade 
produz 28 litros de água 
por segundo, mas devido 

às deficiências na rede, 
ocorre uma perda signifi-
cativa de 40%, o que con-
tribui para falta de água.

A situação se agravou 
nas últimas semanas dev-
ido a uma onda de calor 
que elevou o consumo de 
água tratado na cidade, 
sobrecarregando os res-
ervatórios estratégicos e 
causando interrupções 
pontuais no abastecimen-
to em diversas áreas. Os 
moradores, principal-
mente dos bairros Flori-
anópolis e Capela Santo 
Antônio e Florianópo-
lis, compartilharam suas 
frustrações e relatos so-
bre a falta de água em 
suas rotinas diárias.

A moradora Silvana 
Borges, desabafou sobre a 
situação: “A Capela Santo 
Antônio e Florianópolis, 
a falta de água é constan-
te. Estamos cansados de 
sair para trabalhar e, ao 
retornar, nos deparamos 
com a falta de água. Isso 

sempre acontece, muitas 
vezes, a prefeitura alega 
que houve o rompimento 
de uma adutora na rede, 
faz o reparo e, no dia 
seguinte, estamos nova-
mente sem água. Minha 
cunhada até mudou para 
Nova Jaguariúna, onde 
a falta de água não é um 
problema constante. Vai 
ano e vem ano, a situação 
é a mesma, precisamos de 
soluções, mas ninguém 
parece resolver,”disse 
Silvana.

Outro morador indig-
nado questionou os gas-
tos da prefeitura: “Gas-
tam tanto dinheiro com 
coisas e algo tão essencial 
para a vida e saúde como 
a água não está resolvi-
da.”disse o pedreiro Joa-
quim Silveira

O que disse o DAE 
Em resposta à nossa 

reportagem, o Departa-
mento de Água e Esgoto 
(DAE) explicou que os 

dias de fluxo de altas tem-
peraturas aumentaram o 
consumo de água tratada 
na cidade, sobrecarre-
gando os reservatórios 
estratégicos e causando 
interrupções pontuais 
no abastecimento em 
algumas regiões. O DAE 
afirmou que está monito-
rando de perto a situação 
e está comprometido em 
minimizar o impacto jun-
to à população.

Esta situação destaca 

a importância de inve-
stir em infraestrutura 
de água para atender às 
necessidades crescentes 
da população e garantir 
o bem-estar de todos os 
cidadãos. Enquanto a 
cidade busca financia-
mento para implementar 
o projeto de expansão da 
rede de tratamento de 
água, os moradores con-
tinuam a enfrentar desa-
fios diários relacionados 
à falta de água.

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da 
Secretaria Municipal 
de Saúde, vai realizar 

uma série de ações vol-
tadas ao Outubro Rosa, 
campanha internacional 
que tem como objeti-

vo compartilhar infor-
mações e promover a 
conscientização sobre 
câncer de mama, pro-

porcionando maior aces-
so aos serviços de diag-
nóstico e de tratamento 
e contribuindo para a 
redução da mortalidade 
pela doença.

Haverá ações em to-
das as 11 unidades bási-
cas de saúde (UBSs) do 
município, além da Casa 
da Mulher e unidade de 

odontologia, como rodas 
de conversa e palestras 
sobre prevenção ao cânc-
er de mama e saúde da 
mulher.

Segundo a Secretaria 
de Saúde, durante todo 
o mês de outubro tam-
bém serão oferecidos nas 
UBSs consultas de enfer-
magem com orientações, 

testes rápidos, exames 
de Papanicolau e solici-
tação de mamografia.

P a r a  m a i s  i n f o r -
mações, basta procurar 
a UBS mais próxima de 
casa. A programação es-
pecial do Outubro Rosa 
começa no dia 1º e será 
encerrada em 31 de ou-
tubro.  
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Guarda Municipal de Santo Antônio de 
Posse participa de desfile cívico em 

comemoração aos 195 anos de Serra Negra

Mais de 20 estabelecimentos participam do 
3º Festival Gastronômico de Jaguariúna

Na manhã deste sábado 
(23), a cidade de Serra Ne-
gra celebrou com grande 
estilo seus 195 anos de 

história. A ocasião especial 
foi marcada por um desfile 
cívico que reuniu diversas 
instituições e grupos da 

região, destacando-se a 
presença da Guarda Mu-
nicipal de Santo Antônio 
de Posse, que participou 

com destaque no evento.
A Guarda Municipal de 

Santo Antônio de Posse, 
conhecida por seu com-

prometimento com a se-
gurança e o bem-estar da 
comunidade, desfilou com 
grande orgulho, demon-

strando seu apoio à cidade 
vizinha e estreitando ain-
da mais os laços entre as 
duas localidades.

De Jaguariúna

Um total de 23 estabe-
lecimentos participam da 
3ª edição do Festival Gas-
tronômico de Jaguariúna. 
O maior e mais completo 
show gastronômico da 
cidade começou no últi-
mo dia 15 e vai até 30 de 
setembro. O tema deste 
ano é “Rodeio”, em hom-
enagem ao Jaguariúna 
Rodeo Festival, que tem 
início nesta sexta-feira 
(Confira abaixo a relação 
de estabelecimentos e os 
pratos oferecidos).

O 3º Festival Gas-
tronômico de Jaguariúna 
“69 anos de História e 
Sabor” é idealizado pela 
Secretaria de Turismo 
e Cultura da Prefeitura 
de Jaguariúna. Partici-
pam do festival estabe-
lecimentos localizados 
em Jaguariúna nas se-
guintes categorias: bares, 
restaurantes, padarias, 
lanchonetes, cafeterias, 
sorveterias, entre outros.

No cardápio do festi-
val, os estabelecimentos 

criaram pratos que sim-
bolizam o tema “Rodeio 
” e custam de R$ 30 a R$ 
100.

O objetivo do Festival 
Gastronômico é ofere-
cer aos consumidores 
uma experiência difer-
ente, além de divulgar os 
estabelecimentos da ci-
dade e fortalecer a econo-
mia. Nas duas primeiras 
edições, o festival foi um 
sucesso de público. Se-
gundo a secretaria, nesta 
terceira edição, o objetivo 
é ampliar ainda mais o 
número de participantes 
e os resultados colhidos.

Confira a relação dos 
estabelecimentos e nomes 
dos pratos do Festival 
Gastronômico:

VICENZO PIZZARIA – 
PIZZA COSTELA DE BOI

PIZZARIA MINGUI & 
ALICHE – SCALINATA 
COUNTRY

SÔ RAIZ – 8 SEGUN-
DOS

QUIOSQUE DO CI-
DÃO – CHAPÉU A PAR-
MEGIANA

Z A P  C H I C K E N  – 
COMBO RODEIO

VILLA MARIA BAR & 
GRILL – BACALHAU DA 
ROÇA

R E S T A U R A N T E 
TRATTORIA – SEGURA 
PEÂO

RISTORANTINO – 
SPAGUEGUETTI CAR-
RETEIRO

NA LENHA STECK 
HOUSE – COWBOY

GAUCHOS BURGUER 
– GAUCHOS RODEIO

NA LENHA STEAK 
HOUSE – BYE BYE 
COWBOY

JAPA JAGA – JAPA 
BRUTO

DONUTS DAI – COW-
DONUTS

ESKIMO SORVETES 
E AÇAI – TROPA ESKI-
MO

ALDEOLA – CAUBOI 
CABECEIRA

AMARENA DOCERIA 
– MADE IN ROÇA

LOS PATOS PALETE-
RIA MEXICANA – PAL-
ETAS NA ARENA DO 
RODEIO

ALANCHONETE – O 

REI DO RODEIO
B O T E Q U I M  D A 

ESTAÇÃO – RODEIO 
RÚSTICO DA ESTAÇÃO

B O T E Q U I M  E X -

PRESS – COMITIVA DA 
ESTAÇÃO

BAR DO LÉO – CO-
MITIVA BAR DO LÉO 
JAGUARIUNA

DELÍCIAS DA DOM 
BOSCO – COMBINADO 
CHURRAS COUNTRY

STOCKYADS – COM-
BO COWBOY

Da Redação
Fotos Prefeitura Mu-

nicipal

Padre Geraldo Jaco-
bucci é eternizado em 
uma cerimônia cheia de 
significado

No domingo, 24 de 
setembro, a cidade tes-
temunhou um momen-
to tocante e histórico, 
com a inauguração sim-
bólica da Praça Padre 
Geraldo Jacobucci. A 
ocasião não apenas ce-

lebrou a memória do  
sacerdote, mas tam-
bém marcou a benção 
da primeira etapa das 
obras da Igreja de Nos-
sa Senhora de Guada-
lupe, situada no bairro 
Padre Pedro, e uma co-
movente carreata que 
acompanhou os restos 
mortais do Padre até a 
Paróquia Santo Antô-
nio.

A inauguração da 
Praça Padre Geraldo 
Jacobucci foi um tri-

buto  a esse sacerdote 
, cuja influência trans-
cendeu as paredes da 
igreja. A praça agora 
leva seu nome como um 
lembrete de sua contri-
buição à cidade e à pa-
róquia.

A cerimônia come-
çou com a benção da 
primeira etapa das 
obras da Igreja de Nos-
sa Senhora de Guada-
lupe. As obras da igre-
ja não apenas servirão 
como um local de culto, 

mas também como um 
espaço de unidade e 
apoio para todos os re-
sidentes.

Após a benção, uma 
carreata tomou as ruas 
da cidade para acompa-
nhar os restos mortais 
do Padre até a Paróquia 
Santo Antônio. A pro-
cissão foi uma demons-
tração impressionante 
do afeto e respeito que 
a comunidade tinha por 
Padre Geraldo.

A programação  cul-

minou na Igreja Matriz, 
onde os fiéis se reuni-
ram para participar da 
Santa Missa presidida 
pelo bispo diocesano, 
Dom Luís Gonzaga. A 
missa proporcionou um 
momento de reflexão e 
comunhão, permitindo 
que todos os presen-
tes expressassem suas 
gratidões e lembranças 
do Padre Geraldo Jaco-
bucci.

A inauguração da 
Praça Padre Geraldo Ja-

cobucci não apenas en-
riqueceu o patrimônio 
da cidade, mas também 
ressaltou a importância 
de homenagear aqueles 
que fizeram contribui-
ções significativas para 
a comunidade. Padre 
Geraldo Jacobucci será 
lembrado não apenas 
como um sacerdote de-
dicado, mas como uma 
figura central na histó-
ria desta cidade, cuja 
influência nunca se 
desvanecerá.

Inauguração da Praça Padre Geraldo Jacobucci: 
Homenagem emocionante a um sacerdote
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Final do Amadorzão de Futsal encerra 
comemorações de aniversário de 

Jaguariúna neste sábado 

Fundo social abre nesta quinta inscrições 
para curso gratuito de confeitaria

O Campeonato Mu-
nicipal de Futsal Ama-
dor de Jaguariúna chega 
ao fim neste sábado, dia 
30 de setembro, com 
dois grandes jogos que 
vão definir os campeões 

das taças Prata e Ouro, 
no Ginásio do Azulão. 
As partidas encerram as 
comemorações dos 69 
anos de emancipação de 
Jaguariúna.

Às 15h30, Olimpíco e 

Planalto fazem a final da 
Taça Prata. Na sequên-
cia, as equipes Revelação 
e Napoli se enfrentam 
na grande final da Taça 
Ouro, às 17h30.  A entra-
da é gratuita.

O  A m a d o r z ã o  d e 
Futsal  é  promovido 
pela Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Juventude, Esportes e 
Lazer.  

O Fundo Social de 
Solidariedade de Jag-
uariúna vai abrir nesta 
quinta-feira, dia 28 de 
setembro, às 9h, as in-
scrições para o curso 
gratuito de Confeitaria, 
que será ministrado em 

parceria com o Sebrae e 
o Senai.

As aulas começarão 
no próximo dia 9 de ou-
tubro e vão até o dia 27 
de outubro, de segunda 
a sexta, das 13h às 17h, 
no Fundo Social.

Para participar é pre-
ciso ter mais de 18 anos. 
Os interessados devem 
comparecer ao Fundo 
Social munidos de cópia 
do RG, CPF, compro-
vante de residência e 
Cartão Cidadão.

O Fundo Social tam-
bém orienta os candida-
tos a trazerem por escri-
to o e-mail e o número de 
telefone de contato. Mais 
informações podem ser 
obtidas pelo telefone: 
(19) 3867-2344.

Os amantes do skate 
têm um encontro mar-
cado com um dos maio-
res skatistas brasileiros 
de todos os tempos nesta 
sexta-feira, dia 29 de se-
tembro. Sandro Dias, o 
Mineirinho, estará pela 
primeira vez em Jagua-
riúna, às 15h, na pista de 
skate pública “Ricardo 
Mathias de Queiroz”, no 

Jardim Fontanella.
Ele fará um workshop 

gratuito e aberto ao pú-
blico. A ação, promovida 
pela Secretaria Municipal 
de Juventude, Esportes 
e Lazer, integra as come-
morações do aniversário 
de Jaguariúna e contará 
com a presença de alunos 
das escolas públicas de 
Jaguariúna e do Projeto 

Campeões, da Secretaria 
de Esportes.

Mineirinho disputou 
sua primeira grande com-
petição em 1996. Ele é he-
xacampeão mundial pela 
World Cup Skateboar-
ding, tricampeão europeu 
e medalha de ouro dos X 
Games de Los Angeles.

Seu foco nas manobras 
aéreas já lhe proporcio-

nou grandes momentos, 
como o título de “Rei do 
540”. Ele foi o terceiro 
skatista do mundo a acer-
tar a manobra 900°, além 
de ser o primeiro a voltá-
-la durante sua linha em 
uma competição. Atual-
mente, seu maior objetivo 
é difundir o esporte, em 
especial o skate, entre os 
jovens.

Multicampeão do skate Sandro Dias, o mineirinho, 
participa de workshop em Jaguariúna nesta sexta


